

Le tour du lycée en 80 mots



LE MOT DE LA DIRECTION

L'année 2022 s'achève, clôturant une première période, riche en événements.

L'an dernier, à pareille époque, paraissait le premier numéro de ce tour du JV en 80 mots. Depuis, nous avons parcouru ensemble beaucoup de chemin. En effet, nous revoilà à la veille de Noël, avec tous les élèves reprenant petit à petit leurs habitudes scolaires. Il y a encore quelques ajustements à faire, certes, mais les résultats scolaires des élèves montrent que, globalement, ils sont tous sur la bonne voie.

Depuis le début de cette année scolaire, on a eu la chance de voir les contraintes liées au protocole Covid s'alléger, et, de fait, de mettre en place des activités que l'on n'avait pas organisées depuis longtemps.

Pour ma part, je reviendrai sur deux moments récents qui m'ont beaucoup émue, même s'il y en a eu beaucoup d'autres tout au long de ces quatre derniers mois.

Bien sûr, les spectacles des enfants de la maternelle et du primaire. Comment exprimer mon émotion, partagée, je le sais par toutes les équipes impliquées dans ces projets, lorsque vous voyez, non seulement les enfants fiers de présenter leur travail à leurs parents, mais aussi les parents dont les yeux pourraient remplacer les projecteurs tellement ils brillent !

Ensuite, la fête de Noël de ce samedi. Quel plaisir de vous voir si nombreux ! Si cet évènement a été possible, c'est grâce à la mobilisation de l'APA, que je remercie vivement pour ce bel engagement, mais aussi à l'engagement enthousiaste de nos élèves qui ont participé à l'organisation et l'animation de cette journée, sous le pilotage efficace et bienveillant de nos directeurs pédagogiques, à l'encadrement sans faille de l'équipe de Vie Scolaire dirigée par Karen Hegel et à l'implication de tous les agents de l'établissement. Voilà un bel exemple de ce que peut être la coopération et la solidarité ! Un grand merci à tous pour ce beau moment.

Nous allons donc nous retrouver l'an prochain, dans un cadre à nouveau remanié, pour de nouvelles aventures scolaires et pour continuer d'avancer sereinement, mais sûrement, vers la réussite et l'épanouissement de tous, élèves et adultes du Jules Verne.

En attendant de vous retrouver en 2023, je vous souhaite de très bonnes vacances, d'excellentes fêtes de fin d'année et surtout, continuez à prendre bien soin de vous !

NADINE CROUZAT
PROVISEURE

Le premier trimestre de l'année scolaire a été marqué par une reprise en présentiel pour tous les élèves. Malgré un regain de la pandémie Covid-19, les mesures de protection se sont allégées. Dans l'attente de la publication de l'accord ministériel du MINEDUC pour le retour en classe du cycle national, nous nous préparons activement pour un retour à la normale.

Durant ces congés bien mérités tant pour les élèves que les personnels, des travaux de réadaptation des locaux auront lieu. A la rentrée de janvier, les élèves et leurs professeurs retrouveront les espaces d'avant Covid. Il sera de nouveau possible d'apporter et de chauffer votre propre repas le midi à la cafeteria. L'établissement est actuellement en train de préparer un appel d'offre public pour confier la gestion de la cafétéria à un prestataire. Vous serez informés dès lors que nous aurons plus de visibilité sur un service de repas chaud.

Deux événements ont marqué cette fin de trimestre. En premier lieu, le moment de convivialité du 10 décembre qui nous a permis d'accueillir à nouveau toute la communauté éducative et de partager des moments inoubliables : chants, jeux et activités organisées par les élèves, marché, photos avec le Père Noel... Tous nos remerciements aux élèves du Seminario, du CVL-CVC et à l'Association des parents d'élèves pour leur investissement qui a conduit au succès de cet événement. En second lieu, la Coupe du Monde de football a captivé l'attention de nos élèves. Nombreux sont ceux venant dans l'établissement vêtus du maillot de leur équipe favorite. Il convient également de souligner le succès de la sélection française qui accède à la finale. Allez les Bleus !

STÉVEN JUGEAU
DIRECTEUR ADMINISTRATIF ET FINANCIER

À LA UNE

Au cours de la période écoulée, les élèves ont continué à progresser dans tous les domaines, il ne faut pas manquer de les féliciter ! Depuis notre dernière lettre, nous avons, sous la direction des élèves de CM2, élu les élèves délégués de chaque classe de l'école élémentaire. Ils ont eu l'occasion de se réunir avec le directeur et la professeure documentaliste pour un premier conseil des délégués et ont déjà fait avancer le fonctionnement de notre école. A leur demande, chaque classe bénéficie désormais d'un nouveau ballon et de jeux calmes pour la récréation.

Les élèves ont également plébiscité le retour du Carnaval (déjà programmé pour le 10 février), des olympiades (dernière semaine de mars) et de la natation scolaire (à partir du 27 mars jusqu'au 19 juin).

Les élèves de maternelle ont préparé avec envie les activités de fin d'année et ont offerts de magnifiques spectacles à leurs parents. Bravo ! Le père Noël est même venu les féliciter !

Les enseignants ont orchestré tous ces projets avec talent et se sont engagés dans des formations internes sur l'apprentissage de l'oral, des pratiques renouvelées en EPS et le suivi des élèves à besoin éducatifs particuliers ! Ils auront bien mérité de se reposer un peu dans les jours qui viennent !

Enfin, ce fut un plaisir de pouvoir accueillir de nouveau les parents dans l'enceinte de l'école pour partager des moments conviviaux ! Nous avons encore beaucoup d'idées pour continuer sur cette belle lancée et c'est l'ensemble des personnels du lycée qu'il faut remercier car sans eux, cela ne serait pas possible.

C'est toujours avec beaucoup de bonheur que je continue à découvrir les richesses de cette équipe, de notre école et de ce beau pays et c'est avec envie et dynamisme que nous nous retrouverons à la rentrée de janvier. D'ici là, je souhaite à tous de très bons moments de partage avec vos proches et du repos.

GILLES SANSEBASTIAN
DIRECTEUR DE L'ÉCOLE PRIMAIRE



ÉVÈNEMENTS À VENIR

- 08/01 - Rentrée secondaire
- 09/01 - Examens blancs Tle
- 10/01 - Rentrée école primaire



LE COIN DES ENSEIGNANTS

JOURNÉE DE L'ORIENTATION

Le jeudi 8 décembre notre établissement a participé à la « journée de l'Orientation » avec l'association « Elles bougent ». Le but de cette matinée était de constater qu'il y a des différences entre les filles et les garçons quant à leur projection sur leurs futurs métiers. Par exemple, en 2021 la France ne compte parmi ses ingénieurs que 28 % de femme, les secteurs de l'informatique et du numérique sont composé de 70% d'hommes, 13% seulement des infirmiers sont des hommes...

Nous souhaitons d'une part que nos élèves prennent conscience que des stéréotypes sociaux peuvent influencer significativement leur choix d'orientation et d'autre part promouvoir l'égalité homme femme. Nous avons choisi les classes de secondes car ces élèves devront faire le choix de trois spécialités en fin d'année.

Au cours de cette manifestation un ancien élève et des intervenantes nous ont fait part de leur expérience. il s'agit de Macarena Corlazzoli (géographe), Mathias Hunziker (ancien élève), Claire Dalliès (biologiste à Del Valle), Virginia Aguilar (scientifique), Bocaletti Karla (informaticienne), Celeste Cifuentes (pilote de ligne), Katherine Herrera (biologiste et chimiste), Gretel Menk (Pompier, Ingénierie industriel), Ligia Merida (Ingénierie industriel), Eliane Hauri (biologiste), Monica Meyer (Ingénierie civil) et Cecilia Espinosa (Stratégie en énergie).

SANDRINE CONEJERO
PROFESSEURE DE SVT - PRIO



CONVIVIO JULES VERNE 2022



À LA RENCONTRE DES PERSONNELS



Je m'appelle Tania Alves, je suis infirmière diplômée avec 16 ans d'expérience en milieu hospitalier dans les services cliniques, chirurgicaux et de soins intensifs, dont plus de 11 ans au lycée Jules Verne. J'ai obtenu un diplôme d'infirmière à l'UNIVERSISAD UNISINOS/ au Brésil, un diplôme en chirurgie et un master en administration des services de santé.

Tout au long de ces années, j'ai eu la grande opportunité et la satisfaction d'accompagner la plupart des élèves à un moment ou à un autre de leur vie, ce qui m'a permis de les voir grandir et de les appuyer non seulement dans leurs soins, mais aussi d'accompagner leurs expériences et leurs émotions depuis leur entrée en maternelle jusqu'à les voir obtenir leur diplôme en Tle et dire au revoir à la prochaine étape de leur vie.

Au lycée, j'ai développé les fonctions de soins au sein de l'équipe infirmière en gestion, conseil au personnel - parents, rôle dans l'éducation et la promotion de la santé à travers le CESC, coordination des protocoles d'accompagnements individualisés (PAI) avec les familles des élèves atteints de maladies chroniques et/ou de longue durée, soutien aux projets de recherche et suivi des protocoles de santé et comme expérience unique dans la gestion de la clinique avec Natalia Fabian pendant la pandémie de la COVID-19 avec toutes les adaptations qui ont été nécessaires.

FÊTES DE FIN D'ANNÉE



JOYEUSES RETROUVAILLES POUR LES ANCIENS ÉLÈVES DE LA PROMO 23



El tour del Colegio en 80 palabras



PALABRAS DE LA DIRECCIÓN

El año 2022 llega a su fin, culminando un primer periodo lleno de eventos.

El año pasado por estas fechas se publicó el primer número de este Tour del JV en 80 palabras. Desde entonces, hemos recorrido juntos un largo camino. Efectivamente, aquí estamos de nuevo en vísperas de Navidad, con todos los alumnos volviendo poco a poco a sus rutinas escolares. Aún quedan algunos ajustes por hacer, pero los resultados académicos de los alumnos demuestran que, en general, todos van por buen camino.

Desde el comienzo de este ciclo escolar, hemos tenido la suerte de ver cómo se aligeraban las limitaciones ligadas al protocolo Covid y, de hecho, de poner en marcha actividades que hacía tiempo que no organizábamos.

Por mi parte, volveré sobre dos momentos recientes que me han emocionado mucho, aunque haya habido muchos otros a lo largo de estos últimos cuatro meses. Por supuesto, las actuaciones de los niños de Maternal y Primaria. Cómo expresar mi emoción, que sé que comparten todos el equipo que participan en estos proyectos, cuando ven no sólo a los niños orgullosos de presentar su trabajo a sus padres, sino también a los padres cuyos ojos podrían sustituir a los focos ¡por lo brillantes que son!

Luego, la fiesta de Navidad el sábado. Fue un placer verlos a tantos. Si este evento ha sido posible, es gracias a la movilización de la APA, a quien doy un agradecimiento cálido a este gran compromiso, pero también al compromiso entusiasta de nuestros alumnos que han participado en la organización y animación de esta jornada, bajo la dirección eficaz y benévola de nuestros directores pedagógicos, a la supervisión impecable del equipo de Vida Escolar dirigido por Karen Hegel y a la implicación de todos los agentes del Establecimiento. Es un buen ejemplo de lo que pueden ser la cooperación y la solidaridad. Muchas gracias a todos por este hermoso momento.

Así pues, nos volveremos a encontrar el año que viene, en un nuevo marco, para nuevas aventuras escolares y para seguir avanzando con serenidad, pero con seguridad, hacia el éxito y la realización de todos, alumnos y adultos del Julio Verne.

Hasta que nos volvamos a ver en 2023, les deseo unas muy buenas vacaciones, unas excelentes fiestas de fin de año y, sobre todo, ¡que sigan cuidándose mucho!

NADINE CROUZAT
DIRECTORA GENERAL

El primer trimestre del ciclo escolar estuvo marcado por el regreso a los salones de clases de todos los alumnos. A pesar del resurgimiento de la pandemia de Covid-19, se aliviaron las medidas de protección. A la espera de la publicación del acuerdo ministerial del MINEDUC para el regreso a clase del ciclo nacional, nos preparamos activamente para la vuelta a la normalidad.

Durante estas merecidas vacaciones, tanto para los alumnos como para el personal, se llevarán a cabo trabajos de readaptación de las instalaciones. Al inicio del nuevo año, en enero, los alumnos y sus profesores volverán a los espacios anteriores a Covid. De nuevo será posible traer y calentar su propio almuerzo en la cafetería. El Colegio prepara actualmente una llamada pública para la gestión de la cafetería. Se les informará en cuanto tengamos más visibilidad sobre un servicio de comida caliente.

Dos eventos marcaron el final del trimestre. En primer lugar, la convivencia del 10 de diciembre, que nos permitió recibir de nuevo a toda la comunidad educativa y compartir momentos inolvidables: canciones, juegos y actividades organizadas por los alumnos, mercadito, fotos con Santa Claus, etc. Queremos agradecer a los alumnos del Seminario, al CVL-CVC y a la Asociación de Padres su inversión en el éxito de este evento. En segundo lugar, la Copa del Mundo de fútbol cautivó la atención de nuestros estudiantes. Muchos de ellos acudieron al Colegio con la camiseta de su equipo favorito.

También hay que destacar el éxito del equipo francés al llegar a la final. Allez les bleus!

STÉVEN JUGEAU
DIRECTOR ADMINISTRATIVO Y FINANCIERO

DESTACAMOS

A lo largo de este periodo, los alumnos siguieron progresando en todas las áreas y ¡hay que felicitarlos! Desde nuestra última carta, hemos elegido, bajo la dirección de los alumnos de CM2, delegados estudiantiles para cada clase de la Maternal. Tuvieron la oportunidad de reunirse con el director y la profesora documentalista para un primer consejo de delegados y ya han hecho progresos en el funcionamiento de nuestro Colegio. A petición suya, cada clase tiene ahora una pelota nueva y juegos tranquilos para el recreo.

Los alumnos también votaron a favor del regreso del Carnaval (ya previsto para el 10 de febrero), las Olimpiadas (última semana de marzo) y la natación escolar (del 27 de marzo al 19 de junio).

Los alumnos de Maternal han estado muy ocupados preparando las actividades de fin de año y han ofrecido un magnífico espectáculo a sus padres. ¡Bien hecho! Hasta Santa Claus vino a felicitarles.

Los profesores orquestaron todos estos proyectos con talento y participaron en formaciones internas sobre aprendizaje oral, prácticas renovadas en educación física y seguimiento de alumnos con necesidades educativas especiales. ¡Se habrán merecido descansar un poco en los próximos días!

Por último, ¡fue un placer poder recibir de nuevo a los padres en el Colegio para compartir momentos de convivencia! Todavía tenemos muchas ideas para continuar por este hermoso camino y es a todo el personal del Establecimiento a quien debemos dar las gracias porque sin ellos no sería posible.

Es siempre con gran placer que sigo descubriendo la riqueza de este equipo, de nuestro Colegio y de este hermoso país y es con ganas y dinamismo que nos encontraremos de nuevo al inicio del año en enero. Hasta entonces, les deseo a todos buenos momentos de convivencia con sus seres queridos y descanso.

GILLES SANSEBASTIAN
DIRECTOR DE MATERNAL Y PRIMARIA



PRÓXIMOS EVENTOS

- 08/01 - Regreso Secundaria
- 09/01 - Exámenes Blancos Tle
- 10/01 - Regreso para Maternal y Primaria

EL RINCÓN DE LOS MAESTROS

JORNADA DE LA ORIENTACIÓN

El jueves 8 de diciembre, nuestro establecimiento participó en el “Día de Orientación” con la asociación “Elles Bougent”. El propósito de esta mañana fue evidenciar que existen diferencias entre las niñas y niños en cuanto a la visión sobre su futuro laboral. Por ejemplo, en el 2021, en Francia hubo solamente un 28% de mujeres en el sector de ingenieros, en los sectores de informática y digital estuvieron compuestos por un 70% de hombres y solamente el 13% de los enfermeros son hombres...

Por un lado, queremos que nuestros alumnos sean conscientes de que los estereotipos sociales pueden influir significativamente en la elección de su orientación y, por otro, queremos promover la igualdad de género. Elegimos las clases de "Seconde" porque estos alumnos tendrán que elegir sus tres especialidades al final del año.

Durante este evento, un ex alumno y ponentes compartieron su experiencia con nosotros.: Macarena Corlazzoli (geógrafa), Mathias Hunziker (ex alumno), Claire Dalliès (bióloga à Del Valle), Virginia Aguilar (scientifique), Bocaletti Karla (informaticienne), Celeste Cifuentes (pilote de ligne), Katherine Herrera (bióloga et química), Gretel Menk (Pompier, Ingénierie industriel), Ligia Merida (Ingénierie industriel), Eliane Hauri (bióloga), Monica Meyer (Ingénierie civil) et Cecilia Espinosa (estrategia energética).

SANDRINE CONEJERO
PROFESORA DE SVT- PRIO



CONVIVIO JULES VERNE 2022



FIESTAS DE FIN DE AÑO



FELIZ REENCUENTRO DE LOS ANTIGUOS ALUMNOS DE LA PROMOCIÓN 23



CONOZCAMOS A LOS MIEMBROS DEL PERSONAL

Mi nombre es Tania María Alves, soy Licda. en Enfermería con 16 años de experiencia en el ámbito hospitalario en las áreas clínica, quirúrgica y unidad de cuidados intensivos con más de 11 años laborando en el Colegio Julio Verne. Me gradué en Enfermería en la UNIVERSIDAD UNISINOS/ Brasil, Post grado en Cirugía, Maestría en Administración de Servicios de Salud.

A lo largo de estos años he tenido la gran oportunidad y satisfacción de acompañar a la mayoría de los alumnos en algún momento de su vida, lo que me ha permitido verlos crecer y apoyarles no solo en los cuidados su salud, si no pudiendo acompañar sus vivencias y emociones desde su ingreso al colegio en maternal hasta verlos graduarse en Terminal y despedirse hacia la próxima etapa de sus vidas.

En el Colegio desarrollo las funciones asistenciales en el equipo de enfermería en gestión, asesoramiento a personal – padres de familia, función en la educación y promoción de la salud por medio del CESC, coordinación de Protocolos de Acogida Individualizada (PAI) junto a las familias de los alumnos con enfermedades crónicas y/o de larga duración, apoyar proyectos de investigación y monitoreo de los protocolos sanitarios y como experiencia única al llevar la clínica junto con Natalia Fabian durante la pandemia del COVID-19 con todas las adaptaciones que han sido necesarias.